

PIE X ET LA LITURGIE

 l'abbé Théophile Bernard, le savant liturgiste rémois, professeur au grand séminaire de Reims, a eu l'insigne honneur de recevoir, de Sa Sainteté Pie X, un Bref très élogieux, dont nous sommes heureux de publier la traduction :

A Notre cher fils, Théophile Bernard, professeur au grand séminaire de Reims.

PIE X, PAPE

Cher fils, salut et bénédiction apostolique.

Dans le rude labeur que Nous impose la sollicitude apostolique, rien en vérité, ne ranime plus notre courage que d'avoir des occasions favorables où il Nous est donné de faire entendre les enseignements de l'autorité pontificale pour accroître et rehausser le culte divin. Aussi comme la parfaite exécution des cérémonies de l'Eglise contribue très efficacement à faire rendre à Dieu l'honneur qui lui est dû et à nourrir la piété des fidèles, est-ce avec joie que Nous avons reçu les ouvrages composés par vous sur la liturgie, et dont votre archevêque a rendu le meilleur témoignage. Recevez donc Nos meilleures félicitations pour votre zèle si louable à expliquer et à mettre en lumière les règles de la liturgie, afin d'en procurer la fidèle observance. Nous souhaitons à votre travail une récompense bien digne d'ambition : c'est que, dans les fonctions sacrées, les prescriptions liturgiques puissent être constamment